

ひまわりっ子



学校便り 2月号
大崎町立菱田小学校
令和5年2月15日

薬物依存から子どもたちを守る

町P連教育講演会で学んだこと

校長 福森 真一

2月11日(土)に町中央公民館で町P連の教育講演会が開かれました。お話しくださったのは、「鹿児島ダルク」のみなさんでした。「ダルク」とは、Drug Addiction Rehabilitation Centerの頭文字をとった略称で、薬物に依存していた方々が薬物依存から回復するためのリハビリ施設です。

3人の方から、御自身の体験談を聞かせていただきました。「ダメだと分かっていたのに、知人からの誘いを断り切れなくて『1回なら』と始めたのがきっかけだった。」「SNSで気分がすっきりすると聞いて市販の薬を買い、大量に飲んだ。」「誰かに監視されていると思い込んで、部屋中を探し回った。」「思い通りにいかないと壁を殴って穴だらけにした。」「トイレにも行けなくなった。」など壮絶なお話が続きました。

中でも、最後の方がお話しされたことが、心に残りました。「小さい頃から心にたまる不満を外に出すのが苦手でした。楽になる方法を探して薬物にはまりました。職場でも、家庭内でも、どこでもいいから感情を語ることができたら、共感してもらえたら、依存にはならずすんだと思います。」

さて、3人の方に共通していたのは、「近くに相談できる人がいなかった。」または、「もともと人に相談するのが苦手だった。」という「相談できなかった。」ということだと思いました。お話を伺いながら、「本校の子どもたちは、相談できるだろうか。」そして、「自分は、子どもたちが相談しやすい大人だろうか?」という問いが、浮かび続けました。

朝のあいさつ風景



【情報】「薬物依存は治りにくい」とのこと。また、「依存症」は家族の支えだけでは解決しないので、専門家に相談することが大切（相談先：精神保健福祉センター：099-218-4755）。近年、10代の大麻検挙率が5倍に膨れ上がっている。10代の女子は市販薬・処方薬に依存する事例が多い。依存症となった10代の、約8割が友人・知り合いから誘われて始めたとの調査結果がある。

【子育て応援コーナー】
町P連教育講演会でコーディネーターをされていた県の薬物乱用防止指導員の方のエピソードをお伝えします。
「子育ての中で、子どものために思い、いろいろなことを我が子に言ってきました。思い返すと、『今まで何をしていたか。』『どうせできっこない。』『勉強もせずに何を言っているか。』『あの子はできるのに、お前は何しちよっとな。』など、よかれと思って、気張らせようと思って言っていました。ある日、子どもの机の上のホワイトボードに『だれも私の気持ちなんか分かってくれない。』と書き殴ってあったのを見て、衝撃を受け、深く反省することでした。『失敗したっていいじゃないか。ミスしてもいいじゃないか。そこから学ぶことが大きいんだよ。』と言える親でありたいと思いました。子どもと同じ目線になって話をしっかりと聞き、気持ちを受け止める、よりそうところから始めましょう。』
以上になります。私もここから始めようと思います。





学校評価の結果

インターネットによる学校評価を2学期後半に行いましたのでその結果を御報告いたします。(各項目、高評価「4」のパーセンテージを表記しています。回収率は、82%でした。)

1 学校について

- 良かった点
美しい環境作りに取り組んでいるか。(75%)
- 改善点
学力を高めるために努力しているか。(49%)

2 保護者について

- 良かった点
授業参観・PTAに積極的か。(59%)
- 改善点
アウトメディアを呼びかけているか。(29%)

3 子どもについて

- 良かった点
危険場所で遊んでいないか。(67%)
- 改善点
読書習慣ができているか(28%)
家庭学習に取り組んでいるか(28%)

評価結果を基に、これからの学校教育活動に生かしていきたいと思えます。お忙しい中、学校評価に御協力いただき、ありがとうございました。



新1年生体験入学・入学説明会

2月2日(木)に新1年生体験入学・入学説明会を行いました。令和5年度、菱田小学校に入学するかわいい新1年生は、現在のところ8人です。保護者と一緒に来校した新1年生は、元気よく笑顔であいさつができました。

体験入学では、現1年生が学校の様子をタブレットにまとめた絵で一人一人紹介したり、色粘土で作ったさまざまなプレゼントをあげたりして楽しく活動できました。プレゼントをもらえるとは思っていなかった新1年生は大喜び。現1年生の子どもたちは、お兄ちゃん、お姉ちゃんとして立派に迎えることができました。すばらしいです。

入学説明会では、学校の様子やきまり、保健面での配慮事項、事務手続きなどの説明を行いました。新1年生のP戸数は2人です。スムーズな入学ができるように各担当心を込めて説明いたしました。また、学級理事2人と家庭教育学級担当者も決定することができました。



入学式まで残すところ2ヶ月弱となりました。あっという間に入学式を迎えると思えます。新1年生が楽しく学校生活を送れるように学校の準備もしっかり整えておこうと思えます。

ABCDEF ALTの授業の様子 ABCDEF

毎月1回、全学年、ALTと一緒に外国語の授業をしています。ALTの名前は、ノウェル・トーマスさんです。子どもたちや職員は、親しみを込めてトムと読んでいます。授業は、毎回、子どもたちが活発に活動し、楽しい雰囲気の中で外国語学習が展開されています。6年生の児童にとって、菱田小学校でトムと授業をするのは、3月を残すのみとなりました。外国語学習はもちろん、国際理解の分野でも、トムとの交流は貴重なものとなっています。

今後も、外国語学習を含めた様々な学習体験活動を工夫していきたいと思えます。



3月行事

3月11日(土)	土曜授業日
13日(月)	C校時
14日(火)	B校時(掃除なし) 卒業式予行練習
17日(金)	6年生を送る会
21日(火)	春分の日
22日(水)	卒業式会場準備
23日(木)	卒業式 アウトメディア・親子読書の日
24日(金)	修了式
27日(月)	離任式 PTA送別会(予定)

